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·学校召开国家重点学科草学学科草育种方向建设座谈会 

·我校召开林学一级学科博士学位授权点合格评估会 

·中国农业大学胡小松教授受邀来校作专题报告 

 

 

 

 

学校召开国家重点学科草学学科草育种方向建设座谈会 

7月 5日上午，学校在生命科学大楼会议室召开了草学学科草育种方向建设

座谈会。校长王万义，副校长李金泉、塔娜出席座谈会。座谈会由草原与资源环

境学院院长韩国栋主持。 

会上，与会人员就如何做好草育种工作、建设一流学科等问题进行了研讨。

学科副主任石凤翎教授就学科发展历程、团队组成、科研现状、存在问题、建设

规划等方面作了汇报，并就加强团队建设和学科未来规划提出了意见和建议。团

队成员从个人科研项目出发，结合研究成果和研究过程中出现的问题，依次进行

了发言。 

云锦凤教授在座谈会上发言说，科研工作者应学习并发扬先辈的科研精神，

坚持实事求是，要重视育种材料及基地的传承与稳定，加强科研紧迫感，加强不

同学科之间的合作。 
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李金泉、塔娜，以及科技处、人事处等部门负责人表示将在技术、人事、物

质等方面全力支持学科发展。 

王万义作总结发言。他说，大家从历史成就、创业精神、团队精神等多个角

度阐述了草学学科草育种科研方向的现状。加强草学学科草育种方向建设是学校

学科发展的需要，如何调结构、巩基础、求发展，建设“双一流”学科是学校及

学院面临的问题。学校层面将全力支持草学学科建设，尽快落实学科存在的各项

问题，争取从加强团队建设、加大学校支持力度等方面推动学科建设。 

党政办公室、人事处、科技处、教务处负责人，草原与资源环境学院党政领

导，草学系育种团队成员出席本次会议。 

 (草原与资源环境学院) 

 

我校林学一级学科博士学位授权点合格评估会召开 

7 月 14 日，由中国工程院院士尹伟伦教授、东北林业大学杨传平教授、中

国林业科学研究院林业研究所卢孟柱教授、西北农林科技大学唐明教授、福建农

林大学马祥庆教授、江西农业大学郭晓敏教授、北京林业大学赵秀海教授、河北

农业大学黄选瑞教授组成的学位授权点合格评估专家组，对我校林学一级学科博

士学位授权点进行了现场评估，并一致同意林学一级学科通过本次合格评估。我

校校长王万义、副校长李金泉出席评估会。 

专家组通过听取自评报告、召开研究生和教师座谈会，从学科特色、培养目

标与方向、师资队伍、招生选拔、学科自评开展情况等方面进行了学科授权点的

评估工作。经过评审，专家组认为我校林学一级学科是一个建设非常完整的学科，

在干旱地区生态系统方面的研究具有突出优势，在树木抗性分析评价方面起步

早、基础较好，已形成了优势特色，能够在北方地区森林生态建设方面起到引领

作用。专家组建议要在促进学科建设与民族地区特色、学校优势结合上做出更多

努力；要进一步加强师资队伍建设，尤其是对青年教师培养力度，加强国际交流
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与合作，提升学科在国内外的影响力。专家组还对招生制度、激励制度、师资建

设、奖助体系等方面提出了建设意见。 

王万义校长在听取专家组反馈意见后表示，林学一级学科要高度重视专家提

出的建设意见，按照专家意见完善、修改评估材料，进一步提高学科各方面的建

设水平。  

 

 (林学院) 

 

 

中国农业大学胡小松教授受邀来校作专题报告 

7 月 17 日，中国农业大学食品科学与营养工程学院院长胡小松教授应邀来

校，为食品科学与工程学院师生作了专题报告——舌尖上的历史与文化。 

胡小松从人类的起源说起，按照时间的轨迹，逐步向现场师生展开了人类饮食文

化发展的画卷。从史前时期的狩猎采食到种养殖业的产生；从生食到炊器、餐具

和烹饪技术的产生；从饮食文化的萌芽到发展、昌盛；从国内到国际，绘制出世

界饮食文化差异的演变历程和我们现代食品工业的形成。报告结束后，胡小松与

师生交流了超高压技术在食品行业产业化发展的前景，并对“转基因”这一现象

谈了自己的看法。 

胡小松于 2012 年被科技部聘为“十二五”国家 863 计划农业领域专家，食

品制造与食品安全主题专家组专家、食品工程化加工技术与装备项目首席科学

家。他为我校师生带来的报告注重饮食历史文化的传播和传承，图文并茂，生动

形象，诙谐幽默，通俗易懂。特别是以中华饮食文化作为案例，对于引导师生形

成强烈的民族文化自信起到积极作用。 

 

（食品院） 


